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２００９年１１月７日（星期六） 

以下為財經事務及庫務局局長陳家強今日（十一月七日）出席香港公開大

學金融高峰會後會見傳媒的談話全文（只有中文）： 
 
記者：剛才周文耀先生提到市場甚至社會爭拗都很大，這會否影響香港發

展金融中心的地位？ 
 
財經事務及庫務局局長：當然政府或交易所提出一些改變的構思，例如加

強監管的建議，很多時候市場上不同的持份者都會有意見，這是可以理解

的。剛才在我和周先生演辭中提到的方向，我們都有同樣感覺就是做這些

改善措施，能對香港整體市場質素有所提升，譬如將上市公司披露股價敏

感資料若干規定訂為法定要求，這對投資者是有利。我們將會積極推行這

些措施和周先生所談的證券無紙化。我們有信心能落實這些措施。 
 
記者：會不會拖延很久才能實行？ 
 
財經事務及庫務局局長：證券無紙化是有一些技術性問題要解決，我們已

開展有關的工作。我們很快也會就把上市公司披露股價敏感資料的若干規

定訂為法定要求作諮詢。我認為這措施是會改善我們市場的質素和增加投

資者的保障。我們會很積極提出建議，爭取市場人士支持。 
 
記者：美國金融機構壞帳撥備不斷增加，你怎樣看環球經濟的前景？ 
 
財經事務及庫務局局長：美國有很多小型銀行，在過往一段日子不斷有小

型銀行倒閉，被聯邦政府接管。這主要反映美國本身銀行業的情況。我覺

得它們銀行業的重組仍在進行中。 
 
記者：聯合銀行被華美銀行接接管，香港客戶有什麼保障，政府如何跟進？ 
 
財經事務及庫務局局長：聯合銀行被華美銀行收購。華美銀行會撥出充足

財政資源以全數應付聯合銀行香港分行的所有債項，包括客戶存款。所以

這對客戶沒有影響。我要指出聯合銀行香港分行有關存款會繼續受到香港

的存款保障計劃及百分百存款擔保保障，所以客戶對存款的信心是有保

証。 

完  


